
L’impératif

L’impératif est utilisé pour donner des ordres, des conseils, pour exprimer 
des souhaits. Il se conjugue sans les pronoms personnels.

Exemples : Ferme les volets. Couche-toi et fais de beaux rêves.
L’impératif présent a seulement trois personnes : la 2ème personne du singulier, la 
1ère et la 2ème personne du pluriel.

 Les terminaisons des verbes en –er et des verbes terminés par le son “ e ” à la 
2ème personne du singulier sont : 

chanter cueillir savoir ouvrir
-e chante    cueille  sache  ouvre
-ons chantons cueillons sachons ouvrons
-ez chantez cueillez sachez ouvrez

 Les terminaisons des autres verbes sont les mêmes qu’aux mêmes personnes du présent de 
l’indicatif :

Finir prendre être avoir aller
-s finis prends sois aie va
-ons finissons prenons soyons ayons allons
-ez finissez prenez soyez ayez allez

On ajoute parfois un s au verbe pour marquer la prononciation, bien qu’il ne 
s’agisse pas d’une terminaison.

Exemples : Achètes-en. Vas-y.


